



ASSOCIATION
DE CHAVANAY



Une association qui cultive le lien social

SOUTENEZ NOTRE ASSOCIATION

Dossier de mécénat 2026-2027

Cécile Massieye / Stéphane Rault

25 rue des remparts - 42410 CHAVANAY

04.74.87.04.13 | afrchavanay@gmail.com

www.famillesrurales.org/chavanay

  AFR Chavanay



L'AFR Chavanay

ASSOCIATION IMPLANTÉE À CHAVANAY DEPUIS 65 ANS

Fondée en 1960, l'AFR s'ancre dans le paysage rural de Chavanay, jusqu'à devenir un Espace de Vie Sociale reconnu depuis 2007. Elle rayonne sur l'ensemble des communes alentours.

Avec plus de 230 familles adhérentes, l'association fédère un public d'enfants, d'ados, d'adultes et de séniors.

Elle propose des manifestations, actions et services pour tous, encadrés par des professionnels et des bénévoles engagés auprès de la population.

**EN TANT QUE MÉCÈNE VOUS PARTICIPEZ
DIRECTEMENT AU DYNAMISME DU TERRITOIRE ET
À SA QUALITÉ DE VIE**

DIVERSITÉ

Notre association propose différentes activités, qu'elles soient culturelles, artistiques ou sportives.

OUVERTURE

Nous proposons un accueil ouvert à tous, autour de la parentalité, du numérique, de la solidarité, de la formation, et de la mobilité.

SOLIDARITÉ

L'association est animée par le désir de créer du lien social et de donner du sens au "vivre ensemble" entre les habitants de toutes générations confondues.

**EN DEVENANT MÉCÈNE VOUS FAVORISEZ LA
DIVERSITÉ D'ACTIVITÉS ET DE PUBLICS POUR MIEUX
VIVRE ENSEMBLE**

Nos actions



BÉBÉ RÉCRÉ

Un espace d'échanges et de soutien pour les tout petits et les jeunes parents. Bébé Récré accueille chaque lundi et vendredi matin des parents et leurs jeunes enfants à Chavanay. Animé par trois bénévoles passionnées, ce rendez-vous réunit déjà plus de 40 familles.



RESEAU VOISINEURS

Une visite, un appel... Conscient que ces petits gestes peuvent changer la vie des personnes de tous les âges, Familles Rurales a mis en place le dispositif "Réseau Voisineurs". Ce réseau de solidarité intergénérationnel permet à des personnes isolées, géographiquement, socialement... de ne plus l'être, et ainsi de créer du lien.



ESPACE NUMÉRIQUE

ESPACE NUMÉRIQUE

Il s'adresse à l'ensemble de la population issue des territoires ruraux. Pour un accompagnement à l'usage des outils numériques, ou une aide aux démarches administratives en ligne, Familles Rurales répondra à vos attentes. Un poste informatique et un espace reprographie sont en libre accès.



ACTIVITÉS ANNUELLES ET PONCTUELLES

Boîtes de Noël en partenariat avec la Croix Rouge. Soutien actif lors du Téléthon. Ateliers de Noël. Organisation de sortie en familles. Club de Marche.

Douze activités hebdomadaires pour les enfants et les adultes. Anglais, Hatha Yoga, Gym douce, pilates, renfo musculaire, théâtre, danse enfants... etc.



GESTES QUI SAUVENT

Les Sapeurs Pompiers de Chavanay dispensent des "Formations aux Gestes qui Sauvent", Familles Rurales les soutient en gérant la diffusion et l'organisation de 3 sessions annuelles. Cela fait suite à de nombreuses sollicitations de la part des habitants.

Nos événements

MARS



FESTIVAL CULTUREL DES MATRUS

Voici 10 années que nous proposons un **festival culturel avec des spectacles vivants et des ateliers artistiques parents/enfants.**

L'événement rassemble familles, enfants, et adultes du territoire. Pendant 5 jours, scolaires, crèches, et centre de loisirs participent au festival. Il est également proposé une librairie éphémère. **1300 personnes** ont été accueillies 2025

10 ans du festival, du 18 au 22 mars 2026

SEPT
AVRIL

BRIC À BROC ENFANTS

2 fois par an, un événement spécifique à la **revente de seconde main est proposé.**

Ouvert aux particuliers, c'est l'occasion de revendre des articles enfants. Animés par des bénévoles les Bric à Broc accueillent plus de 70 exposants et plus 500 visiteurs.

26 Avril et 13 Septembre 2026

OCT

LOTO DES FAMILLES

Événement organisé lors de la Semaine Bleue.

Ouvert à tous, animé par des bénévoles, l'événement rassemble 150 personnes.

10 Octobre 2026

Devenez Partenaire

CHOISISSEZ VOTRE FORMULE

VOISINEURS

SOUTENEZ NOS ACTIONS DE PROXIMITÉ

Reçu fiscal
+
Logo sur les supports génériques de communication du "Réseau Voisineurs"
+
Mention sur publication réseaux sociaux (+1,5 K followers FB)
+
Certificat "Entreprise mécène"



À PARTIR DE 500 €

MATRUS

SOUTENEZ L'ÉVÈNEMENT PHARE JEUNE PUBLIC

Reçu fiscal
+
Logo sur les supports du Festival *affiches, programmes, billetterie*
+
Invitation VIP à l'inauguration
+
Mention micro lors des temps forts
+
Mise en avant de l'engagement RSE dans vos rapports

À PARTIR DE 1500 €



GRAND MÉCÈNE

SOUTENEZ TOUTES NOS ACTIONS FAMILLES ET TERRITOIRES

Reçu fiscal + Présence sur TOUTES les communications annuelles
+
CO-CONSTRUCTION D'UNE ACTION INTERGÉNÉRATIONNELLE OU SOLIDAIRE PORTANT LE NOM DE L'ENTREPRISE
+
Rencontre avec les équipes AFR & Immersion dans une action de terrain

À PARTIR DE 2500 €

Le mécénat et ses avantages ?

Le mécénat se présente sous 3 formes :

Le mécénat financier qui est un don en numéraire.

Le mécénat en nature est le don de biens ou de services.

Le mécénat de compétences qui est la mise à disposition de personnel à titre gracieux, pendant leur temps de travail.

GRÂCE À VOTRE SOUTIEN, VOUS PARTICIPEZ SELON VOS BESOINS À UNE DYNAMIQUE TERRITORIALE, ÉCONOMIQUE ET SOCIALE.

EXEMPLE :

Vous faites un don de 2500 €, vous pourrez déduire 60% de ce montant de vos impôts. Le coût réel de votre don est donc de 1 000 €.

La presse parle de nous

Chavanay

Le festival des Matrus se poursuit jusqu'à dimanche

Des ateliers, des spectacles et une librairie éphémère à destination des tout-petits et des parents... Le coup d'envoi est donné pour la 8^e édition du festival des Matrus, organisé par Familles rurales.

En partenariat avec les groupes scolaires, les crèches et le pôle culturel, le festival mobilise près de 20 bénévoles sur quatre jours.

Ce mercredi, salle Paret, la compagnie Volubile a ouvert la danse avec son spectacle, *Farce marionnettiste pour animaux loufoques*, devant une centaine de spectateurs. Au pôle culturel, Hélina Mounier offrait aux plus petits et à leurs parents un moment de partage via l'outil Snoezelen.

Du côté de la salle de la Tour, les bénévoles ont participé à un atelier maquillage. Les enfants ont pu repartir avec un masque à l'effigie de leur héros ou animal préféré. Au total, une quinzaine d'enfants ont répondu à l'appel. Un atelier d'improvisa-



Des ateliers bricolage, musique, théâtre, yoga ou encore pâtisserie sont proposés. Photo Cécile Massieye

tion théâtral, animé par Nathalie Follezou, de La Face Nord C^o, a clôturé l'après-midi avec les 6 à 8 et les 9 à 11 ans. Ils ont joué seul ou à plusieurs sur des thèmes variés.

D'autres intervenants animeront le festival d'ici la fin de semaine. Parmi eux, Marlène Fanjat à l'atelier pâtissier, Valérie Essertel professeurs de Hatha yoga, Marlène Pinto, des Couleurs de Ch'ArtLie, Julia Grégoire, d'Étincelle d'énergie, Sarah terrine de Sarah Bel, ou encore Catherine Douline de L'En-Vol-

de l'Abeille. Des places restent encore disponibles ce week-end pour le petit-déjeuner participatif des abeilles ou encore les spectacles *Mystère au grand hôtel* et *Ça Cartonne*.

● **De notre correspondante Cécile Massieye**

Contact au 04.74.87.04.13 ou au 06.52.14.02.05 ; compte Facebook AFR Chavanay et www.famillesrurales.org/chavanay ; billetterie : www.billetweb.fr/festival-des-matrus-2024 ou dans les locaux de l'AFR, 25 rue des remparts. Tarifs : 3 à 7 euros.

Chavanay

Bébé Récré: un espace d'échanges et de soutien pour jeunes parents

Depuis près de dix ans, le Bébé récré accueille chaque lundi et vendredi matin parents et jeunes enfants au centre aéré. Animé par trois bénévoles, il réunit plus de quarante familles.



Alexie Beauchemin, Marion Bernard et Morgane Dutour, bénévoles du réseau Bébé récré. Photo Cécile Massiey

L'objectif est simple : rompre l'isolement que peuvent parfois ressentir les jeunes parents, favoriser la socialisation des tout-petits et permettre à chacun de s'enrichir des expériences des autres. « J'aime ce lien qui se tisse entre mamans, le partage d'expérience, l'entraide au quotidien », confie Marion, habituée de l'activité et bénévole. Pour les enfants, c'est l'occasion de jouer, d'explorer et de rencontrer d'autres copains avant l'entrée à l'école. « Cela a beaucoup aidé ma fille à se préparer à la séparation et à l'entrée à la maternelle », témoigne une autre maman, ravie de ce paysage de la petite enfance où les générations se croisent.

Le programme s'enrichit d'interventions de professionnels de la petite enfance

Au fil des années, Bébé récré est devenu bien plus qu'un simple lieu de jeux. Les bénévoles veillent à proposer des

échanges sur des questions de parentalité : sommeil, alimentation, développement psychomoteur... Les discussions informelles, les confrontations de pratiques et les conseils spontanés nourrissent chacun. « On apprend énormément des autres parents et des assistantes maternelles », soulignent Marion Bernard et Morgane Dutour. Pour 2025-2026, le programme s'enrichit d'interventions de professionnels de la petite enfance. Il y aura de réflexologie avec Sarah Gerin, de l'éveil musical avec Sarah Bel, des ateliers peinture avec Marlène Pinto, mais aussi de la sophrologie, méditation et expression corporelle. « Nous avons aussi réussi à organiser plusieurs interventions avec une puéricultrice de la PMI de Pélussin », explique Alexis

Beauchemin, les enfants et grands ouverts à l'accueil précieux les enfants. Ils parlent, se tissent ensemble.

De

Céc

A

C

1

Chavanay Le réseau de solidarité des voisins recherche des bénévoles

Les membres du réseau des familles rurales se sont retrouvés samedi 12 avril au salon de thé Maison B. Ce réseau de solidarité intergénérationnel permet à des personnes isolées géographiquement, socialement et ainsi retrouver une vie sociale.

À l'initiative de Sylvie Hatsch et de Coraline Gutterrez, référentes bénévoles pour l'association des familles rurales de Chavanay, un goûter a été organisé samedi 12 avril, au salon de thé Maison B en présence de plusieurs voisines et voisines. Un moment propice à l'échange. Le terme « voisineur » est un terme québécois désignant une personne qui veille et apporte une présence aux personnes isolées socialement ou géographiquement.

Après un tour de table où les participantes se présentent, les discussions vont bon train autour des situations et des expériences variées des membres du groupe.

Le réseau compte à ce jour une quinzaine de personnes à voisiner et moins d'une dizaine de voisineurs. « Nous recherchons des bénévoles disponibles pour partager et créer du lien avec une per-



Le réseau des voisins chavanois lance un appel pour devenir bénévole voisin et créer du lien auprès des personnes âgées. Photo Cécile Massiey

qu'il y a à Chavanay un potentiel de candidats à la recherche de contacts et de solidarité », explique Sylvie Hatsch.

« Voisiner c'est rompre l'isolement, développer le lien social et prévenir les situations à risque »

Le réseau des voisins est un dispositif porté par l'Association des familles rurales du territoire national. Il permet de mettre en relation des habitants isolés et des bénévoles. Une visite, un coup de fil par exemple, conscient que ces petits gestes peuvent changer la vie des personnes isolées, l'AFR Chavanay redynamise le réseau et lance un appel aux bénévoles.

« Devenir voisineur, c'est donner un peu de son temps en fonction de ses disponibilités pour créer du lien en faisant une activité (promenade, jeu, discussion, sortie culturelle). Toutes les personnes majeures qui le souhaitent et qui apprécient la compagnie des personnes âgées peuvent devenir voisineuses », témoigne Sylvie Hatsch.

De notre correspondante Cécile Massiey

Plus d'infos pour rejoindre le réseau et devenir bénévole voisineur. Local AFR, 25 rue des Remparts, 42410 Chavanay. Tél. 04.74.87.04.13 ou 06.51.65.69.91 ou afrcavanay@gmail.com

Le Réveil

ACCUEIL À LA UNE ANNONAY LOIRE HAUTE LOIRE VALLÉE DU RHÔNE VIVARAIS ECONOMIE IDÉES DE SORTIE ABONNEMENT LIRE MON JOURNAL ANNONCES LÉGALES MARCHÉS PUBLICS



Loire - Chavanay - Festival du Festival des Matrus

Posté le 20 mars 2024 par Le Réveil du Vivarais
Du 20 au 24 mars, c'est le retour du Festival des Matrus organisé par l'association Familles rurales : des spectacles, des ateliers, un espace librairie pour les parents et les enfants.

Festival des matrus : 5 jours de spectacles et d'ateliers

C'est le grand retour du Festival des Matrus, un événement culturel à ne pas manquer. Pendant 5 jours, l'AFR propose un programme ludique et joyeux, avec des spectacles et des ateliers pour les parents et enfants mais aussi les crèches et groupes scolaires. Il y a un bel engouement cette année, les ateliers sont presque tous complets.

Quatre compagnies de théâtre s'installent à la salle Paret pour proposer des spectacles musicaux et burlesques, pour les enfants : La Toute Petite Compagnie, avec La boîte à gants (mercredi), La Compagnie M&C, avec Ça cartonne (dimanche) et La machine à histoires (jeudi). La Compagnie Chamboüe Touchéâtre, avec Mystère au grand hôtel (samedi) et la Compagnie Perpétuel Détour avec Le pêcheur de temps (vendredi), il y aura de la magie, des downs, de la musique et de la poésie.



Loire - Biodiversité - Important : la Maison de l'eau primée en 20...



Chavanay

Au Pôle culturel, une rencontre intergénérationnelle autour du jeu

Ce jeudi après-midi, le Pôle culturel a accueilli une nouvelle séance des « Voisjeux », un concept pensé pour favoriser la rencontre entre enfants de moyenne section et personnes âgées.



Le Pôle culturel accueille cette année dix séances des « Voisjeux ». Photo Cécile Massieye

Autour de jeux simples et conviviaux comme la pêche à la ligne, hérisson, sauver la forêt, une dizaine d'élèves de l'école Sainte-Agathe ont partagé un moment chaleureux avec Chantal, Annie, Sylvie, Véronique, Marie-Ange et Josette. « Je suis contente de venir avec les enfants, je m'ennuie moins », confie Annie Besnier, sourie aux lèvres, retraitée après un parcours dans la restauration scolaire.

Dix rendez-vous de ce type sont prévus dans l'année. Le projet, imaginé par Véronique Jardin, professeure des écoles, s'inscrit dans la continuité

d'une initiative lancée en 2007. À l'époque, des ateliers réunissaient déjà élèves de Sainte-Agathe et résidents du Clos de la Cholle. La crise sanitaire avait interrompu cette dynamique.

Les participantes âgées sont accompagnées grâce au réseau des Voisjeux, un dispositif de solidarité intergénérationnelle

animé par l'association des familles rurales de Chavanay (AFR). Pour permettre à chacune de rejoindre facilement les « Voisjeux », l'association assure même le transport à domicile.

Entre rire et gestes partagés ces moments rappellent combien le jeu peut être un pont entre générations.

Jeudi 11 avril 2024

Chavanay

44 exposants au bric à broc bébé de l'Association familles rurales

Autour du bureau de l'association, les bénévoles ont organisé cette manifestation dimanche 7 avril sur le stade stabilisé des Prairies.

Plus de 40 exposants ont répondu à l'appel de l'association en proposant des articles de puériculture, des vêtements ou des jeux pour enfants de 0 à 12 ans. « L'occasion est parfaite pour passer

un moment convivial et dénicher la bonne affaire pour ses enfants ou petits-enfants », confie Raphaëlle Chassoulier, bénévole et responsable de la commission « sorties » de la commission. « Cette année, nous avons proposé d'innover en proposant des frites fraîches et des crêpes au snack, des balades à poney et un château gonflable gratuit ». Les balades à po-

ney des écuries de Laurette ont fait l'animation durant la matinée. Au total, une dizaine de bénévoles se sont succédés.

De notre correspondante Cécile Massieye Association Familles Rurales, 15 rue des Remparts, Tél. : 04.74.87.04.13, afrchavanay@gmail.com, Compte Facebook AFR Chavanay.

« Le monde associatif me permet de me sentir utile, de rendre service »

Questions à Raphaëlle Chassoulier, secrétaire adjointe au conseil d'administration



Depuis combien de temps êtes-vous bénévole ? « J'ai rejoint le conseil d'administration de l'association en 2018. Je suis devenue responsable de la commission sorties et depuis peu j'occupe le poste de secrétaire adjointe. N'étant pas originaire de la commune, rejoindre l'association m'a permis de rencontrer du monde. Le monde associatif me permet de me sentir utile, de rendre service, d'élargir mes contacts, d'aller à la rencontre. Si vous avez eu

plusieurs années de bénévolat, nous proposons des journées à petit prix dans des parcs à thèmes tels que Walibi, Touroparc, le parc des oiseaux ou dans des stations de ski. Après chaque sortie, nous réalisons un sondage afin de répondre aux envies et besoins des familles sur les prochaines manifestations. »

Quel est le concept du bric à broc bébé ? « L'événement a lieu deux fois par an sur le terrain (avril et septembre), sans inscription et sans frais de participation. Le choix de l'emplacement est laissé à l'initiative des exposants. La convivialité est une priorité. Les stands sont gratuits et une restauration rapide est proposée. Les tables et chaises ont été installées pour

ILS NOUS FONT DÉJÀ CONFIANCE



Lundi 11 mars 2024

Chavanay

Derniers préparatifs avant le lancement du 8^e festival des Matrus

Le festival des Matrus se déroulera durant cinq jours du 20 au 24 mars. Six spectacles vivants, treize ateliers seront proposés à destination des enfants et des familles.



Stéphanie Rault, directeur aux côtés des membres actifs de l'AFR. Photo Cécile Massieye

Sensibiliser dès le plus jeune âge aux pratiques artistiques et culturelles, telle est la vocation première de cet événement qui a accueilli l'an dernier près de 1 082 festivaliers en partenariat avec les écoles et les crèches. Le cadre est posé pour la 8^e édition du festival des Matrus qui aura lieu du 20 au 24 mars dans diverses salles de la commune.

Nos ateliers yoga parent/enfant et pâtisserie ont été pris d'assaut - se réjouit Stéphanie Rault, directeur de l'association qui coordonne la manifestation dans son ensemble. De la sélection des spectacles à la recherche de sponsors, de subventions ou encore d'accueil désormais une « commission dédiée » impliquant plus de 20 personnes, salariés et bénévoles de l'Association familles rurales (AFR).

Cette année encore, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, la Communauté de communes du Pilat rhodanien, le Département ou la CAF participent au financement. Pendant cinq jours, six spectacles vivants, treize ateliers de magie, la peinture ou encore la pâtisserie seront proposés

Les nouveautés de 2024

► L'En-voilà de l'Abeille proposera un atelier participatif le samedi 23 mars à 9 heures au centre aéré. L'occasion de partager un moment convivial et de recettes de cuisine équilibrées sur un des repas les plus importants de la journée. Un moment convivial ouvert dès 6 mois et jusqu'à 11 ans.

► Une librairie de livres d'occasion jeunesse sera ouverte dans la salle de la tour. Il s'agit de faire du tri et du vide dans ses placards tout en vidant l'AFR car l'argent récolté en soutenant d'autres événements « expliquez vos livres au local de l'AFR jusqu'au lundi 18 mars.

agréé par la CAF (Caisse d'allocations familiales de la Loire). L'association est composée de trois salariés : Stéphanie Rault, directeur, Sylvie Hatsch et Virginie Veyre pour l'animation et la communication. Au quotidien, ils sont soutenus par une équipe de bénévoles actifs pour animer la vie sociale en faveur de publics variés (familles, handicapées et profitent des activités hebdomadaires adultes

De notre correspondante

Cécile Massieye Billeterie en ligne : www.billetweb.fr/festival-des-matrus-2024 ou dans les locaux de l'AFR : 25, rue des Remparts - 42 410 Chavanay. Contacts : Tél. 04.74.87.04.13 ou 06.52.14.02.05. Plus d'infos : Page Facebook AFR Chavanay et site internet www.famillesrurales.org/chavanay

Zoom sur Familles rurales Familles rurales Chavanay est un espace de vie sociale